



開校52年目

七小だより

令和6年度 学校だより2月号

令和7(2025)年1月31日

国立市立国立第七小学校

校長 小畑 行広

自然と仲良くなる第一歩

副校長 大貫 志香

先日、矢川探検に行きました。当日は春のような暖かい気候で、川もほんのりとした温かさが心地よく感じました。そして、私も子どもたちと一緒に、無我夢中で生き物を探しました。インターネットで、おんだしがどのような場所なのかを知ることはできますが、水の温度を感じたり足で草を踏みながら魚やエビ、ザリガニを見つけたりする体験は、自然と仲良くなる貴重な経験だと改めて感じました。



さて、今年は2月2日が節分、3日が立春です。節分は、季節の変わり目という意味があります。立春の前日に行われる豆まきは、古いものを払い、新しい季節を清めるという意味が込められています。春を迎えるために幸せを祈る一方でいろいろな災難をもたらす鬼を追い払うために「福は内、鬼は外」と言って、豆をまいてきました。最近では、豆をまくことよりも巻き寿司を食べることの方が、節分の風景となりつつあるのかもしれませんが。

農作物の成長は、気温や雨量など自然の条件に大きく左右されます。現代では、気象予報や農業技術の発達により、昔ほど暦に頼る必要はなくなったのかもしれませんが。以前、この暦によって農作業の種まきや田植えを始めていたという話を聞いたことがあります。例えば、冬が終わって初めて吹く強い南風である「春一番」は、立春を過ぎた頃に吹くことが多く、冬の寒さがようやく終わり、春の訪れを感じさせる風として古くから親しまれてきました。農家にとっては、春一番が吹くことで、本格的な農作業の開始を告げる合図でもあったそうです。

「立春」という言葉からは、希望や力が湧いてきて、新たなスタートの第一歩となる季節のようにも感じます。暦は、単なる日付を記したものではなく、自然の営みや季節の移り変わりを私たちに教えてくれる大切なものです。子どもたちにも暦の素晴らしさを伝え、自然への興味を育み、豊かな心を育てていきます。また、季節の変わり目には、心も体も変化しやすい時期です。子どもたちが健やかに成長できるよう、しっかりと見守っていきます。

お知らせ【2月】

【保護者会および授業公開について】

保護者会を以下の日程で行います。また、保護者会がある学年は、当日の5校時の授業を公開します。多くの方のご来校をお待ちしております。各教室の前に名簿を置きますので、ご来校しましたら、お子様の児童名の欄に○をお願いします。

2月25日（火）14：40…3年、4年 会場…3年各教室、4年視聴覚室

26日（水）14：00…1年、2年 会場…各教室

28日（金）14：40…5年、6年 会場…5年視聴覚室、6年各教室

3月 5日（水）14：40…くるみ学級 会場…視聴覚室（学級会は、各教室）

内容：学習・生活の様子、通知表について

来校される際は、ネームプレートと上履きをご持参ください。また、欠席の場合は、連絡帳等で、担任までお知らせください。

【転出入はお早めに】

転出入のご予定がありましたら、早めに学校までご連絡いただきますようお願いいたします。

クラブ活動を振り返って

【手話クラブ】

1学期は、6年生のリードのもと、「自分の名前を手話で」「校歌を手話で」できるようにしてきました。

2学期は、立川学園の友達をゲストに招いてゲームやクイズを楽しんだり、校歌を歌って一緒にビデオに撮ったりしました。クラブのめあてや連絡内容も、「声を出して、笑顔でやろう！」「手話が見えやすいように服は無地で」というように、コミュニケーションツールとしての手話へとパワーアップしていきました。

【パソコンクラブ】

1人1台端末を活用しながら、様々な活動を行いました。

1学期はタイピング練習、2学期には、6年生のレクチャーのもと、自己紹介のスライドを作成して、発表をしました。

そして、2学期後半から3学期にかけては、スクラッチを使用して、ミニゲームを作成しました。少人数のグループに分かれて活動を行い、学年の垣根を越えて、みんなで協力し、楽しみながら活動をしました。

【サイエンスクラブ】

6年生と担当の教員で活動内容を相談して毎回活動してきました。

入浴剤を使用し、その気圧でフィルムのケースを飛ばす「入浴剤ロケット」や、わずかな紙の折り曲げ方で飛ばした自分の手元に戻ってくる「ブーメラン作り」などに取り組みました。

やってみて、試してみても、予想を超える様々な気づきがあり、「科学って、おもしろい！」との歓声があちらこちらで上がっています。

クラブ活動を振り返って

【野球・サッカークラブ】

4年生から6年生までが一緒のチームになって異学年同士の交流をしながら、それぞれのスポーツを楽しみました。

6年生が中心となって用具の準備やライン引き、チーム分けなどをすることで、スムーズに活動をすることができました。

野球やサッカーをしたことがある人もない人も楽しめるように、互いに声を掛け合い、活動をしていました。

【手芸クラブ】

フェルトや布を使った作品作りを通して、手作りの楽しさと達成感を味わうことができました。

フェルトを使って小物を作ったり、刺繍をしたり、ミシンでティッシュケースや巾着を縫ったりするなど、誰でも無理なく楽しめるものを中心に、自分だけのオリジナル作品を作りました。一人一人が自分らしいアイデアや工夫を凝らしたすてきな作品を完成させていました。

【合奏クラブ】

一人一人が興味のある楽器を担当し、みんなで合わせるよさを味わって合奏をしてきました。

1学期は「さんぽ」をトーンチャイムやキーボードで演奏しました。2学期からは「夢をかなえてドラえもん」を鍵盤ハーモニカ、キーボード木琴、鉄琴、ドラムなどで合奏しました。全員の想いを大切に、合奏を楽しむことができ、音楽を通して、異学年や友達との心の交流ができました。

【動物クラブ】

紙粘土や身近な材料を使って作品を作りました。タブレットで動物を調べながらイメージを膨らませ、個性あふれる作品にすることができました。

自分のイメージに合うような素材を持ち寄り、配色などにもこだわりながら作業を進めてきました。

展示会に出展したり、動物をコマ撮りして本物のように動かしたりするなど、表現の場を多くとって思い出に残るような活動ができました。

【ダンスクラブ】

自分たちの踊ってみたい曲を選び、ダンスの振り付けを覚えて練習をしました。6年生が主体となって振り付けを教え合ったり、動画を撮ったりして楽しんで活動を行っていました。

また、全校に向けてダンス動画を発信したいという目標を立て、屋上や体育館など様々な思い出のある場所で踊りました。難しいダンスにも挑戦して、できるようになるとう一生懸命練習をしていました。

【バスケットボールクラブ】

異学年での交流を活かしたチームをつくり、毎回、試合の時間をとって活動しました。

皆が楽しく試合に参加できるように、パスやシュート、ドリブルの練習もしました。練習の内容は6年生が中心になって決めました。全員で協力して、準備や片付けに取り組んでいます。

活動を通して、異学年の友達とたくさん交流することができました。

2月			学校行事 ○：学年 <：くるみ学級	授業時数						給食
日	曜	時程		1	2	3	4	5	6	
1	土	特	展覧会3日目 書き初め展終	4	4	4	4	4	4	
2	日									
3	月		振替休業日							
4	火		ステップタイム 5年生以外4時間授業	4	4	4	4	5	4	○
5	水	特	4時間授業 希望個人面談1日目	4	4	4	4	4	4	○
6	木	特	4時間授業 希望個人面談2日目	4	4	4	4	4	4	○
7	金		音楽集会 4時間授業※市内中学校研究発表参加のため 縦割り班活動	4	4	4	4	4	4	○
8	土									
9	日									
10	月		全校朝会 短縄チャレンジ（～21日） 委員会活動	5	5	5	5	6	6	○
11	火		建国記念の日							
12	水	特	避難訓練	5	5	5	5	5	5	○
13	木	特	4時間授業①②※新1年生入学説明会のため CS説明会 中学校入学前体験⑥（動画視聴） 避難訓練予備日	4	4	6	6	6	6	○
14	金		児童集会 4時間授業※校内研究のため（6年1組のみ 5時間授業）薬物乱用防止教室⑥	4	4	4	4	4	4	○
15	土									
16	日									
17	月		朝読書 クラブ活動（最終）	5	5	5	6	6	6	○
18	火		ステップタイム 4時間授業 希望個人面談3日目 未来教室⑥	4	4	4	4	4	4	○
19	水	特	笑顔寄席	5	5	5	5	5	5	○
20	木	特	校外学習⑥	5	5	6	6	6	6	○
21	金		元気アップタイム 4時間授業※校内研究のため 多様性に関する学習④ 校外学習②	4	4	4	4	4	4	○
22	土									
23	日		天皇誕生日							
24	月		振替休日							
25	火		全校朝会 保護者会③④※5校時授業公開	5	6	5	5	6	6	○
26	水	特	保護者会①②※5校時授業公開 校外学習③※要弁当	5	5	5	5	5	5	○
27	木	特	桜守活動①②	5	5	6	6	6	6	○
28	金		委員会ありがとう集会 保護者会⑤⑥※5校時授業公開	5	5	5	6	5	5	○